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! ! ! !前不久，广电总局电视剧管理司司长李京盛
放出风声“一剧一星是最理想状态”。昨天，各卫
视相关负责人陆续进京参加专题会议。据消息人
士透露广电总局将于 !"#$年 #月起，实行“一剧
两星”的新策。行业大都认为这将对电视剧的运
作、演员成本、卫视排名带来翻天覆地的变化，电
视剧行业可能面临重新洗牌，实行 #%年的一剧
四星将退出历史舞台。

给生产提供出口
前不久，李京盛在做“电视剧管理通报”时

表示，与 !"&!年的 &'%%%多集相比，!%&( 年国
产电视剧数量减少到了 #$%%%多集。如果按照
全国 ($家卫视每家每天播出 !)(集计算，卫视
黄金档一年播出的电视剧总集数应为 !$%%%)

(%%%%集，但目前 &$%%%集中还有不少库存未能
得到释放，呈现供大于求的局面。李京盛分析
说，主要原因在于“不是每部剧都是独播，不是
每部剧都是新剧。如果能够改变卫视黄金时段
的播出形态，就能给生产提供出口。一剧一星是
最理想的状态。”此后，关于总局行将出台“一剧
一星”政策的传闻悄悄流传和弥散。
坊间贤达各有揣测。有人说以目前的生产成

本，电视台承受不了“一剧一星”的资金压力，强
推不现实；也有人说，拼播是市场行为，大腕片酬
高也是市场行为，市场的事儿，应该由市场自己
解决，不该行政干涉；还有人当时就预测最终“一
剧两星”或者“一剧三星”很可能成为现实，前者

手紧一点，后者手松一点。

行业或将重洗牌
昨日，“一剧二星”行将落地的消息传来，虽

然各卫视的相关负责人大多三缄其口，但微信微
博已议论纷纷，华策影视、小马奔腾等公司的大
佬们已用热烈讨论的形式证明传言属实。电视剧
研究者李星文梳理说：“首先，一旦电视台没有那
么高的支付力，电视剧的制作成本必然会下降，
尤其那些大投入大产出的戏可能受到限制。”从
四家卫视合买一部剧到两家分摊，即便是“财大
气粗”如浙江和江苏两家联合买剧，也最多只能
拿出 !%%多万一集，肯定无法消化如今大剧动辄
单集超过 (%%万的成本。“不过，明星是最大的稀
缺资源，哪怕一剧两星，真正的大腕还是会有很
大的挑选剧本余地和议价能力。”编剧和导演们
也大多认为像孙红雷、张嘉译这样具有收视号召
力的明星依旧是“稀缺资源”，并不会随着政策调
整价码大幅度缩水，“不过，第一方阵中身位靠
后，并非收视率保障的那些名不副实的明星，片
酬的水分很可能会被挤出来。”
“出品方有钱，做好剧；播出方有钱，购好

剧。一剧两星，最终还是资本说了算，之前是，之
后更是。”导演张一冰说，只是对各家卫视，尤其是
经济实力有限的二三线卫视来说，偶尔拼播买到
好剧提升收视排名的捡漏，不再可能重现。强者更
强弱者更弱，在资本的推动下，几乎是可以预见的
未来。 特派记者 孙佳音 !本报北京今日电"
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电视剧行业面临重新洗牌
! ! ! !今日，上海原创史诗大片《西藏天
空》在沪率先上映。昨日，片中唯一一名
汉族主演杨雪接受了本报记者的独家访
问。回忆起《西藏天空》的拍摄，她说：“参
演这部影片是我一生的心愿。”

在《西藏天空》里，杨雪扮演一名汉
族的援藏军医。该片出品人任仲伦曾经
告诉记者，此前剧组接触过的不少明星
都不愿进藏拍摄，觉得太苦。而外表看上
去柔弱纤细的杨雪，为什么愿意接演这
个角色呢？“对我个人而言，这是完成了
我的一个心愿。”杨雪说，自己父母是军
人，母亲在上海长大，十几岁的时候就参
军去了西藏。“她在那里认识了我的父
亲，并把人生最美好的十几年都奉献给
了西藏。”小时候，杨雪经常翻看父母在
西藏当兵时的照片，还把一个老藏民的
铜质酥油灯当玩具玩。“这次出演这个角
色是一种幸运，也是我一生中必须完成
的一件事。”
这是杨雪第一次入藏，“我根本没来

得及考虑其他的事情，因为一直在期待，
当真正踏上西藏这片土地时，觉得每样
都是新鲜的，但又好像似曾相识。晚上睡
不着觉，早上很早就会起床。”进藏前两个
月，杨雪都在学习藏语，在整个拍摄的过
程中，西藏多变的天气并不是杨雪所面临
的最大困难，如何学好藏语，以及怎么把
藏语去当做母语一样去表演，才是她觉得
最头疼的事。“如果要用两个字形容我当
时的感觉，就是‘登天’。”剧组给杨雪练习

藏语的时间只有两个月，没法从头学，只
能一句句硬背。杨雪在自己房间的一面墙
上贴满藏语字条，每天从早到晚地念。而
流利地背出来对她来说还远远不够，因为
在演戏时要哭、要争吵、还要爆发。“这个
说起来容易，做起来很难，我只能是一遍
一遍反复练习。”最后，她每说一段台词，
藏族同胞就会跷起大拇指，还给她鼓
掌，“‘非常棒，标准的拉萨话。’这就是
给我最好的嘉奖了。”
本报记者 张艺 实习生 施佳雯
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